

Promoción de la Justicia por la Compañía de Jesús

La Provincia de Loyola de la Compañía de Jesús celebró el 16 de diciembre el primer encuentro en torno al lema «Construir una cultura para la justicia», que pretendía ofrecer una panorámica de toda la labor que se realiza para la promoción de la justicia.

Así se citó la labor de Alboan, ONG de la Compañía de Jesús en Loyola, que colabora con organizaciones locales de los países en desarrollo y de la Universidad de Deusto como un agente de empoderamiento internacional, que cuenta con diversas iniciativas como la Cátedra Unesco, el Programa con Indígenas o las Ventanas con países en desarrollo..., sin olvidar el Instituto de Derechos Humanos Pedro Arrupe o el Centro Ellacuría que trabajan en la investigación, la sensibilización y la movilización social.

Respecto al trabajo realizado en el campo de la migración, los jesuitas de Loyola cuentan con la Fundación Ellacuría y la Asociación Ugasco en Bilbao, la Asociación Jesuiten Etxea en Durango y la Fundación San Francisco Javier «Centro Lasa» en Tudela, que combinan programas de acompañamiento con una labor de fortalecimiento de las asociaciones de personas inmigradas, y el análisis e incidencia social, en estrecha colaboración con el equipo de investigación en Migraciones Internacionales de la Universidad. Una tarea que se une al compromiso de los Centros Educativos de la Compañía de Jesús por la integración del alumnado inmigrante.

Para ayudar a las personas en situación de fragilidad, la Compañía cuenta con la Asociación Loiolaetxea, un centro residencial abierto para la acogida y acompañamiento de la población penitenciaria de Guipúzcoa.



Un momento del Encuentro entre responsables de los centros jesuitas en la Biblioteca

En cuanto al análisis social y educación, destaca la labor de la Universidad de Deusto, un agente de primer orden de cara a promover una cultura para la justicia, pues la justicia está llamada a impregnar transversalmente toda la actividad universitaria. En el plano curricular, ofrece grados y postgrados específicamente orientados en esta área, así como asignaturas y prácticas en todas las carreras con ese fin. Además, la investigación de la Universidad de Deusto se ha especializado en el análisis de las transformaciones sociales de nuestro tiempo, con especial atención al empoderamiento de los actores sociales. En el plano extracurricular, Deusto Campus Solidaridad contribuye a la formación y la sensibilización, con programas de voluntariado, así como con programas formativos para la cooperación.

Al margen de la educación superior, el compromiso de la Compañía de Jesús queda patente en la enseñanza de calidad que ofrecen todos sus centros educativos. Muestra de su compromiso con la educación de personas en dificultades son Jesús Obrero de Vitoria o la Escuela de Química y Electrónica de Bilbao.